

LA ACTUALIDAD

## La libertad de la prensa

Si tenéis esposa ó hijas y la avilantez de sacarlas de paseo, hacer que cierren los ojos al pasar por los kioscos y puestos de periódicos. Allí están *El Sicalíptico*, y *Vida Galante*, y *Frú-Frú* y *El Piripiti* en plena desnudez y repugnante chocarrería. ¿Cómo negar ante tal prueba la libertad de Prensa que existe en España? Claro es que estos papeles son de aquellos que el sultán de Turquía deja circular libremente en sus dominios, y no parecería bien que lo que es tolerable en Oriente no sea lícito en Occident.

Así se expresa el *Diario Universal*. Así se expresa el *Diario Universal* que ha desarrollado contra el señor Maura la más violenta de las campañas en nombre de la prensa aherrojada, del pensamiento perseguido, de la libertad escarnciada por el clericalismo y la reacción que el gobernante mallorquín representa.

El desconcierto de los rotativos ha llegado á extremos y paradojas tan disparatadas como la siguiente: exasperar la inactividad hasta su mayor grado de crueldad é incultura; escupir contra un hombre público, á manera de irrigador automático, la bilis acumulada por un necio espíritu profesional y de cuerpo; desfogar la santa indignación del sacerdocio de la opinión pública, contra quien tan villanamente la tiene amordazada y sujeta.

Y para demostrar esa esclavitud y corroborar sujetos é infundir la evidencia de la tiranía y el más santo horror al tirano, esta misma prensa ha llegado, en perfecta impunidad, á la escitación y á la apología del asesinato, sobre todo si el asesinado recae en persona tan vitanda como el actual presidente del Consejo de Ministros.

Los hechos hablan y la demencia y el desatino que con consecuencia inevitable de la insensatez y las injusticias elevadas á sistema, nos conducen á esta burda paradoja, que hace sonreír de desdén ó de lástima á los españoles: una campaña contra la falta de libertad en que la prensa se mueve, sostenida sin represión por parte de nadie y con las formas y en los tonos más violentos que la licencia, la malicia y la tontería, combinadas en dosis convenientes, hayan podido inventar.

## En el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro

En la reunión anual de dicho centro ha usado de la palabra el señor Marqués de Camps, en que han de reformarse los aranceles antes de celebrar ni renovar tratado alguno de comercio. La experiencia ha confirmado que la mayor parte de los tratados hechos con el arancel actual, nos han resultado desastrosos. Pero la verdadera dificultad estriba en subordinar á un criterio fijo los límites en que han de fluctuar las tarifas arancelarias, para que, sin vulnerar ningún interés creado, se favorezca la mano de obra.

El arancel ha de tener dos columnas, aplicable una de ellas á las naciones más favorecidas y la otra á las demás, siendo las tarifas de esta segunda el doble de las de la primera.  
 El cálculo de las tarifas de la primera columna ha de fundarse sobre la aplicación de un tanto por ciento al valor que tienen las mercancías en nuestro mercado, tanto que en tesis general y por lo que á los productos agrícolas se

refiere, ha de ser de un quince por ciento para las primeras materias y substancias alimenticias y de un treinta para los productos elaborados con substancias de igual orden de procedencia mineral ó vegetal.

Añadió que esto no es un criterio cerrado, sino el resultado de impresiones cambiadas con agricultores, y que aún cuando podía temerse que el encarecimiento de las fibras textiles en rama podría afectar á la producción manufacturera, esto tenía varias compensaciones, beneficiosas todas para la fabricación, ya que podría aplicarse á la disminución del impuesto de consumos el exceso de derechos que percibirían las Aduanas por el aumento de las tarifas aplicado á dichas materias, y se beneficiaría también el trabajo manual con el reintegro de lo que dichas materias hubiesen satisfecho al exportar los productos elaborados con las mismas, merced á la creación de los bonos á la equitación.

**Reformas en el Reglamento de la contribución industrial.**—El criterio de la administración de contribuciones, añadió el señor marqués de Camps, es el de hacer tributar todo lo que produce utilidad. En teoría es justo, pero no en la práctica. En agricultura sucede generalmente que la utilidad y conservación de los productos directos del suelo depende de su transformación. Cuando esta transformación es relativamente sencilla y está al alcance de los conocimientos y medios que el agricultor posee, es absurdo imponer contribución á los elementos de que el agricultor se vale, para realizar dicha transformación, con tal que el producto transformado sea de su propiedad. La administración no lo entiende así, y ha empezado por hacer tributar las sierras mecánicas que el propietario emplea para cortar y desbastar el arbolado de sus bosques, sin reparar que sin estas operaciones previas es imposible la saca y explotación del arbolado. Mañana pretenderá imponer contribución á las máquinas de segar, otro día hará lo mismo con las de trillar, más tarde la impondrá á las prensas de vino y á otras y en cambio las exceptúa, por ejemplo, en los molinos aceiteros, en los cuales la transformación del producto es tan completa como lo es comparando la aceituna al aceite.

Seguindo este criterio, será imposible con el tiempo introducir en la explotación agrícola toda clase de material mecánico que tienda á abaratar la mano de obra ó ahorrar tiempo, so pretexto de que este abaratamiento ó ventaja constituye una utilidad tributable. Semillante teoría, cuya injusticia es notoria, sólo puede combatirse rectificando el Reglamento de la contribución industrial, en el sentido de declarar exentos de contribución todos los aparatos y maquinarias que el agricultor emplee para la explotación de sus fincas y para la conservación y facilidad de transporte y reducción de los productos de los mismos.

La concurrencia oyó complacida las explicaciones del señor marqués de Camps, que no fueron discutidas en el fondo. Los señores Zulueta, Vila y Heras hicieron algunas observaciones de detalle y dióse por terminada la reunión, aceptando el criterio expuesto.

## Apuntes de un viaje al Norte de Africa

El exministro liberal señor Villanueva, acaba de realizar un viaje por la costa Norte de Africa visitando varios puntos de ella con el propósito de apreciar de visu muchas cosas que en España deben conocerse á fondo y ser tenidas en cuenta para hacer algo práctico y útil á los intereses de nuestra Patria.  
 He aquí el relato de su excursión:  
 Partió el señor Villanueva de España el día 24 del pasado Abril, con rumbo á Melilla, dispuesto á encontrarse en aquella plaza á la llegada del Rey, que debía ir allí el 26; pero el furioso temporal que se desencadenó hizo aplazar el viaje del Monarca, y el *Ciudad de Mahón*, barco en que navegaba el exministro, hubo de refugiarse en Chafarinas, pues la imprevisión de nuestros gobernantes no ha consentido en cuatro siglos que tengamos un puerto en Melilla.

Con razón exclama el señor Villanueva: «Desde que se sale de la Península se empieza á aprender, y las enseñanzas no son muy halagüeñas para los españoles.»  
 No pudo hallarse el exministro liberal en Melilla cuando fué á visitarla S. M., pero después recogió allí datos de la brava estancia del Monarca, y esos desconsoladores. El ministro que acom-

pañaba al Rey preparó las cosas en tal forma que S. M. no pudo hablar con una sola persona del elemento civil, muy importante por cierto en aquella población; la ceremonia de poner la primera piedra del puerto fué tan rápida que causó sorpresa, y el aislamiento en que los elementos oficiales mantuvieron á Don Alfonso XIII dejaron penosa impresión en el ánimo de aquellos buenos españoles, pues la población civil de Melilla no está sólo compuesta de expresidarios y allí existen personas dignísimas merecedoras de otras consideraciones que las que con ellas han guardado los acompañantes del Rey.

Dejando á un lado estas consideraciones de carácter incidental, volvamos al viaje del señor Villanueva.

Ha recorrido la costa africana, desde Melilla á Túnez, y allí ha visto por todos lados recuerdos de España y de sus pasadas glorias militares; en Orán y Argel ha podido apreciar otra gloria española, representada por el trabajo de los españoles. ¿Cómo no, si sólo en el consulado de Orán hay registrados 110.000 españoles establecidos en aquella provincia permanentemente, y á la misma acuden por temporadas todos los años otra enorme masa de braceros, andaluces y murcianos en su mayoría, que van á trabajar en las faenas agrícolas; así hay allí miles de españoles nacionalizados como franceses y si la mayoría del comercio, la industria y la agricultura se halla en manos españolas? En menor escala otro tanto sucede en Argel; sólo en una parte de Constantina predomina el elemento italiano.

El exministro de Agricultura lo ha visto todo con el pensamiento puesto en el tratado franco-ingles y en las negociaciones que como consecuencia de aquel sigue actualmente España con Francia. En este punto nos ha dicho el señor Villanueva:

«Como síntesis, mi impresión es que sea cual fuere el resultado de las negociaciones entre nuestro país y la vecina República, los intereses de España no han de sufrir aunque los Gobiernos experimenten contrariedades ó no accierten á defenderlos. Hay algo de un orden natural que ningún poder ha de lograr que desaparezca. Los Gobiernos sólo han de procurar asegurar ese algo con el propio derecho con que todas las naciones defienden á sus hijos en todas partes. Y esto que en Orán y Argel tiene tanta importancia, excusado es decir que se revestirá en Marruecos, sea el que quiera, repito, el resultado de las negociaciones establecidas.»

«Personas muy sensatas y respetables de Francia, estiman que no conviene á su país herir los sentimientos de la nación española ni abarcar demasiado; en Orán como en Túnez puede estudiarse y comprobarse semejante aserto.»

En otro orden de consideraciones el señor Villanueva hace cumplidos elogios de la administración francesa en lo tocante á la policía y desenvolvimiento de las poblaciones, á los numerosos caminos (carreteras y vías férreas) á los servicios todos, «que demuestra la superioridad de una civilización, que por sí misma, sin necesidad de las armas se va abriendo paso: en el cultivo de los campos, en el trabajo del interior de las poblaciones, en el desarrollo de estas, en los bancos y asociaciones de todas clases—las hay hasta para la propagación del invierno—en cuanto se contempla y admira al visitar aquellas regiones, que constituye un libro lleno de enseñanzas para los españoles, si tienen alguna aspiración al otro lado del Estrecho.»

De una vista hecha en otra época á nuestras plazas de Africa y de la reciente á Melilla, así como de su excursión por la Argelia y Túnez, deduce el señor Villanueva la necesidad imprescindible de cambiar en el auto nuestro régimen en las posesiones españolas. Hay que suprimir allí la población penitenciaría que es una vergüenza y baldón para nosotros; hay que fomentar la población civil; hay que romper los lazos con que el militarismo impide todo desenvolvimiento; nuestra misión es de paz y de civilización en Marruecos; allí debemos, en la zona de nuestra influencia, facilitar el comercio, desenvolver la agricultura, explotar las inmensas riquezas mineras, abrir el camino á una gran corriente emigratoria que hoy se dirige hacia el otro lado del Atlántico.

**CONFITERIA DE AULET**  
 SAN MIGÜEL, N.º 5  
 Se acaba de recibir nueva remesa de las pastillas café y leche marca la CABRA de Logroño. Unico depósito en Palma.  
 Se dan cupones Progreso

## La Exposición Universal de San Luis

Algunos datos históricos.—Lo que cuesta el certamen á los Estados Unidos.—Las principales instalaciones.

El día 30 de Abril último fué inaugurada solemnemente por el Presidente Roosevelt, desde su residencia oficial de la Casa Blanca, la Exposición Universal organizada en la ciudad de San Luis, para conmemorar la compra de la Luisiana por Estados Unidos.

Antes de hacer una ligera reseña de lo que es la actual *World Fair* norteamericana, parécenos oportuno recordar un poco de historia.

La ciudad de San Luis tiene solamente una caturra como metrópoli de importancia. En los albores del siglo XIX contaba con unos mil habitantes. Su origen fué una modesta factoría comercial establecida en 1764 en el valle del Mississippi por los agentes franceses Pierre Laclede Liguist y Auguste Chouteau. Esta factoría, á la que dieron sus fundadores el nombre de San Luis en honor del santo Patrono de Luis XV, Monarca de Francia, tenía principalmente el carácter de casa de postas.

Dos años antes de su establecimiento habianse reunido en Fontainebleau, para decidir algunas reclamaciones pendientes, los representantes de Francia y España. Resultado de dichas reuniones fué que, al año siguiente, por virtud del tratado de París, se cediese á España el territorio comprendido al Oeste de Misissipi, incluyendo la isla de Nueva Orleans, y á la Gran Bretaña el terreno situado al Este del referido río.

Observando Francia que la colonización del recién adquirido territorio le resultaba demasiado costosa, renunció á todas las reclamaciones.

España se mantuvo en la posesión de los territorios durante treinta y siete años, hasta que Napoleón Bonaparte exigió la devolución de los mismos, confirmada por el tratado secreto de San Ildefonso y que lleva fecha de 1.º de Octubre de 1800.

La Luisiana fué, por último, vendida en 15 millones de dollars por Napoleón á los Estados Unidos, en 1803.

La ciudad de San Luis albergaba en la fecha de la cesión más de 2.000 habitantes; en 1820 contaba con 4.800; diez años después, en 1830, cerea de 9.000; en 1860 tenía 160.773; en 1900, 575.238, y en los comienzos de 1903 unos 700.000, constituyendo, hoy por hoy, el centro comercial é industrial más importante del Oeste y del de los Estados Unidos.

De su movimiento mercantil podrá formarse idea sabiendo que convergen en ella 27 líneas férreas, que cuenta con 19 grandes Bancos, cuyo capital excede de 120 millones de dollars, y con ocho Compañías de Crédito (*Trust Companies*) con capitales superiores á 15 millones.

Volviendo ahora á la actual Exposición, diremos que las sumas destinadas á su construcción por los diferentes Estados norteamericanos y por el Gobierno federal excedían de 22 millones de dollars. Su coste total pasará, sin embargo, de 50 millones.

Por la extensión que ocupa (cerca de quinientas hectáreas) es la mayor de cuantas se han celebrado hasta ahora en el mundo. Sus numerosas instalaciones se extienden sobre un espacio de terreno igual al que hubieran ocupado juntas las Exposiciones universales de París, Londres, Chicago, Sydney y Buffalo.

He aquí las dimensiones y el coste de los principales edificios:  
 Palacio de Industrias diversas, 115 metros por 400, 645.000 dollars; idem de Educación y Economía social, 200 metros por 185, 335.000 dollars; idem de la Electricidad, 200 metros por 185, 415.000 dollars; idem de la Maquinaria, 185 metros por 26, 510.000 dollars; idem de Artes liberales, 185 metros por 250, 480.000 dollars; idem del Arte (tres edificios), 278 metros por 150, 945.127 dollars; idem de Minas y Metalurgia, 185 metros por 250, 502.000 dollars; idem de Manufacturas, 185 metros por 60, 719.399 dollars; idem de Transportes terrestres, pluviales y marítimos, 185 metros por 100, 600.000 dollars; idem de Horticultura, 260 metros por 100, 200.000 dollars; idem de Agricultura, 535 metros por 180, 529.940 dollars.

Para ir desde la ciudad de San Luis á los terrenos de la Exposición, que dista algunas millas, hay una red de ferrocarriles eléctricos que transportan unos 80.000 viajeros por hora. En el interior del recinto hay asimismo varios ferrocarriles eléctricos que permiten la

visita de cuanto hay de notable, sin fatiga ni molestia de ningún género.

En otro artículo nos ocuparemos de las principales curiosidades que encierra la Exposición.

## LECTURAS FEMENINAS ¡Las niñas!

¡Hay en el mundo algo más agradable y encantador que esas lindas muñecas de carne y hueso, de rubias gudejas ó de negros y ensortijados cabellos, de rostro siempre sonriente y coloradote, de porte gentil, y de hablar allocadillo, como el piar de los pájaros?

De mí se decir que causan mi embeleso, quizás porque en lugar de ser madre me he quedado en tía, y no tengo que bregar con ellas en todos los instantes; si así fuera, ¡buena educación iban á recibir! Todos sus deseos se verían colmados y sus menores caprichos... ¡Ha hecho bien Dios en dejarme para vestir imágenes!

Si no toda, una buena parto de esta crónica voy á dedicárselas. Prestarme atención, hijitas.

Las que de Vds, tengan de dos á tres años estarán monisimas con un abrigo de *chéviote* blanco, forrado con tafetán, que cruza el lado izquierdo, abrochándose por medio de botones dorados; se guarnecen con un cuello-pelerina abierto sobre los hombros y sujeto por medio de pequeñas patas abrochadas, al parecer, sobre botones.

Las mangas son semi largas; se adornarán del mismo modo que el cuello, y se montan sobre otras mangas amplias y terminadas por puños, los cuales se adornan, lo mismo que el cuello, con biesses de paño.

Es el caso, mis queridas niñas, que también necesitaréis un sombrero. ¡¡¡¡¡, cuántos gastos! Pero, qué remedio; papá os comprará uno de esta forma: el casco, de paja de seda blanca va rodeado con una *ruche* de crespón blanco el ala, está formada por entredoses de encaje y biesses de seda, y el borde de ella se guarnece con una *ruche* de crespón. Bajo el ala, levantada por delante se coloca una segunda hecha de seda blanca, sujeta con alambres y también adornada al borde con una *ruche*.

El interior del sombrero se guarnece con dos *choux* de seda blanca y la parte de encima se adorna con un gran *chou*, bajo el cual se fija una pluma de avestruz. El casco se rodea con un bies de seda bastante ancho, que se anuda por debajo; lleva también bridrs hechas de biesses de seda de 14 centímetros de anchas.

Para niñas de diez á once años, ya casi mujercitas, es el siguiente traje. Se confecciona con lana fantasía azul y blanco, y se adorna con estrechas trenillas y botones dorados.

El cuerpo, de hechura de blusa, se cierra por detrás entre dos pliegues huecos. La parte de delante se compone de pliegues estrechos; al lado izquierdo de éstos se forma un gran pliegue hueco guarnecido con trenillas y botones. Las mangas afectan forma de bullón y terminan en puños adornados con trenillas.

La falda se monta en el cuerpo bajo un estreño cinturón, adornado con trenillas, y al borde se guarnece con tres líneas de ella.

Ahora os describiré un traje muy elegante para niña de doce á trece años. Se compone el traje de una blusa fantasía y de una falda de lana gris, no forrada, la cual termina por un volante dispuesto á intervalos regulares.

La cabecilla de este volante se guarnece con un grupo de tres pliegues, adornados á su vez con trenillas. La camiseta, de batista blanca, se adorna con entredoses de encaje, encerrados dentro de grupos de pliegues. Los delanteros y los puños se abrochan por medio de botones dorados. Sirven de complemento á la camiseta un gran cuello vuelto de tela de hilo, una corbata y un cinturón de tafetán celeste.

ELISA DAUDET  
 París, 8, 1904.

## OBRA NUEVA Mes de Maig

Imitación del que compuso en castellano don José M. Quadrado, escrito en mallorquín por don M. Costa, Pbro.  
 Precio: 2'50 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## BILLAR

Se vende uno con todos sus utensilios y en buenas condiciones.—Informarán: Conquistador, 44, Tienda artículos para viaje.

## Mostacilla

De una necrología publicada en un periódico inglés:

«Con la muerte de este hombre, la sociedad ha perdido uno de sus más bellos ornamentos; la Iglesia uno de sus fieles; su esposa un marido modelo, y nosotros un suscriptor que siempre pagaba con puntualidad sus recibos.»

Ricardo anuncia en estos términos á un amigo su próximo enlace con una rica heredera.

—Soy el hombre más dichoso del mundo. Dentro de un mes me caso con diez mil duros de renta, de los que estoy perdidamente enamorado.

## NOTICIAS GENERALES

### España y Francia

Madrid 18.—una Comisión francesa, compuesta de los señores Bloch, Max y paraje, ha conferenciado detenidamente con el presidente del Circulo de la Unión Mercantil sobre asuntos importantes para España y Francia.

Mr. Bloch expresó los simpáticos impulsos de que están animados los franceses para con el pueblo español y los vivos deseos que sienten, las clases mercantiles principalmente, de estrechar sus relaciones con las de aquí; y manifestó que con relación al viaje del Rey de España á la republica, se proponen las agrupaciones económicas y mercantiles de toda Francia, organizadas hoy en comité central con representación de todos los principales sindicatos comerciales é industriales, celebrar en obsequio á los comerciantes é industriales españoles que serán invitados á este efecto fiestas tan solemnes y extraordinarias que superarán á las celebradas en honor de los ingleses é italianos.

El señor Rodríguez, correspondiente debidamente á tales manifestaciones dedicó también palabras de sincero afecto y merecido respeto á los honorables representantes de las clases mercantiles de Francia, y se mostró reconocido al lisonjero concepto que de nosotros se tiene en la República Francesa.

### Informe técnico

París 17.—La Comisión técnica nombrada por los Estados Unidos para estudiar el desarrollo de la anemia de Puerto Rico ha dado el dictamen de que no obedece el mal, como se creía, á la pobreza de la isla, debida á diferentes causas, sino á una infección de la sangre por unos parásitos que producen el agua y el aire.

El tratamiento vermífugo ha dado los mejores resultados.

### Transformación de los Pósitos

Uno de los proyectos que el ministro de la Gobernación presentará á las Cortes tan pronto como se reúnan será el referente á Pósitos, en virtud del cual estos organismos quedarán transformados en Bancos Agrícolas.

### Ingleses que atacan.—Inglaterra y el Japón.

París 17.—Fuerzas inglesas, de guarnición en la Mandchuria, han atacado los depósitos de carbón de Yantai.

Los soldados rusos, en número de 300, hicieron una salida, atacando tal denuevo á los enemigos, que los obligaron á retirarse y á buscar refugio en tres pueblecillos de las cercanías.

Los rusos los cercaron y atacaron á la bayoneta á los ingleses, que dejaron en el campo de batalla unos cincuenta muertos.

Entre los prisioneros capturados por los rusos se encuentran dos oficiales japoneses, lo cual constituye un dato altamente significativo de la secreta inteligencia que media entre Inglaterra y el Japón.

### Una obra inédita de Wagner

El corresponsal en Leicester de *The Times* da la noticia, de gran interés para los filarmónicos, de haber sido descubierta casualmente la partitura de la sinfonía escrita por Ricardo Wagner, con el título de *Rule Britannia*, en 1837, y que se creía desaparecida para siempre.

El manuscrito ha sido hallado entre un montón de viejos papeles de música, procedentes de la testamentaria del compositor inglés Mr. Thomas, gran amigo que fué del inmortal autor del *Parsifal*.

La partitura ha sido sometida al examen de varios peritos, quienes, tras de no pocas dificultades, han logrado descubrir, medio oculta entre las anotaciones que cubren el margen de una de las páginas, la siguiente inscripción, de puño y letra del gran maestro: «Richard Wagner, dans 15 Mars 1837.—Konisberg in Preussen.»





ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA De Barcelona para Palma, directo, lunes, miercoles y jueves a las 18:30. De Barcelona para Mahon, directo domingo a las 18:30.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo, lunes, martes, jueves y sabados a las 18:30. De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miercoles a las 12. De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves a las 7.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Mahon para Barcelona directo, viernes a las 18:30. De Mahon para Barcelona con escala en Alcedia y Ciudadela, domingos a las 6. SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA De Palma para Mahon, jueves a las 18:30. De Mahon para Palma, martes a las 18:30. NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los dias a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIBE DESDE EL 10 ABRIL 1888. De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7:40 m., 2 y 6:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) t. De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7:40 m., 2:30 y 6:15 (mixto desde Empalme) t.

De Manacor a Palma: a las 2:30 (mixto); 6:30 m. y 5:15 t. De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 6:30 m. y 5:15 (mixto en los ramales) t. De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6:40 m., 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 5:25 (mixto desde Empalme) t. De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6:55 m., 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) t.

Table with columns: Puntos de Parada, Salidas, Llegadas. Lists various locations like Andrago, S'Arracó, Capdellá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estalimcha, Bañabufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Buñola, Luchmayor, Santañy, Campos with their respective departure and arrival times.

Advertisement for 'CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO' hair treatment. Includes the headline '¿MURIÓ LA CALVICIE!!', an illustration of a woman applying the product to a man's head, and detailed text about its effectiveness and availability.

Advertisement for 'MOTORES ELECTRICOS DE LA CASA' by W. LAHMEYER & C. Frankfurt-Main (Alemania). Describes the quality and features of their electric motors.

Advertisement for 'DEPILATORIO IMPERIAL DEL DR. PADRO'. Promotes a hair removal product with the claim 'Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis'.

Advertisement for 'Servicios de la Compañia Trasatlantica DE BARCELONA'. Lists shipping routes to Cuba, Mexico, Venezuela, Colombia, the Philippines, Buenos Aires, and Fernando Poo.

Advertisement for 'Cajas de hierro y blindadas de acero' by F. Martinez. Includes an illustration of a safe and text about its security and price.

Advertisement for 'Gasmotoren-Fabrik Deutz' in Germany. Promotes Otto engines and lists Pedro Ferla as the representative in Barcelona.

Advertisement for 'Isleña Marítima' shipping service. Details weekly routes between Palma and Marsella via Tarragona.

Advertisement for 'TINTURA DEL DR. JIMENO' hair dye. Claims to be 'NO MAS PELO BLANCO' and provides instructions for use.

Advertisement for 'LÍNEA DE FILIPINAS' shipping route, mentioning REINA M. CRISTINA and M. L. VILLAVEVERDE.

Advertisement for 'ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA'. Describes it as a 'Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de DOLORES REUMÁTICOS'.

Advertisement for 'MOTORES OTTO' engines, highlighting their efficiency and ease of use.

Advertisement for 'M. CUCURNY' refractory products. Describes the factory's production of bricks and tiles.

Advertisement for 'CALLICIDA LEUCH' shoe polish. Claims to remove calluses and soften the skin.